

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre . . . « 5 00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos

Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL SOLAR DE LA FAMILIA

I

Ha dicho el doctor Madrazo que la historia de la civilización está escrita con los tizones del hogar.

Quiere decir con un verdadero espíritu de justicia, que desde los primitivos tiempos la especie humana ha ido progresando con la constitución de la familia y al calor de sus virtudes.

Esos tizones que agrupaban á los matrimonios y su prole despedían rayos de luz.

Con su ayuda se formó el santuario de los más puros afectos, llegando á ser la patria chica el más firme baluarte contra las tendencias á la disipación de la vida.

Base y sostén de las agrupaciones que fueron extendiendo poco á poco el imperio de las colectividades, el solar de la familia, mirado con desdén ó indiferencia por algunas escuelas avanzadas, sirvió como punto de partida para llegar á las nacionalidades.

En ese solar se puso la primera piedra para el gran edificio, y atender contra lo que representa, en relación con los más hermosos sostenimientos humanos, equivale á destruir los cimientos de la sociedad sin que sobre sus ruinas pueda edificarse nada bueno.

Leyes necesitan la familia que mejoren su situación y la libren de enojosas trabas.

Pero no que la destruyan.

Hasta aquí las perspectivas de una acertada labor social por medio de saludables reformas.

A los que en síntesis hablan de amor libre, sin saber acaso lo que es amor, en un sentido elevado y recto y en sus manifestaciones más bellas, ó confundiendo con las limitaciones del amor sexual, les preguntaríamos si le conciben ó consideran libres de los sacrificios y obligaciones que voluntariamente se impone el que crea una familia por móviles dignos y elevando el instinto á las alturas morales de todo lo que enaltece y dignifica la existencia.

Porque si no saben que hay su premo goces del espíritu producidos por los sacrificios que se aceptan en pró de la esposa querida y de los hijos idolatrados, que el amor

con que estos seres acompañan nuestra existencia nos impone desvelos, cuidados y obligaciones admitidos en muchos casos con regocijo, porque su cariño despierta nuestra abnegación, están muy distantes de comprender lo que es la familia y sus responsabilidades bajo el punto de servir de contrapeso al desbordamiento de las pasiones.

PUEBLOS EN LA MISERIA

Orihuela 27.

En los pueblos de Benejuzar, Jacarilla, Rafal, Almoradí, San Bartolomé, Modamientos y varios otros y en las huertas de Orihuela y Dolores, han quedado completamente arrasadas las cosechas de cáñamo, trigo, pimentón, melones, patatas y demás cultivos, por efecto de un horrible pedrisco que descargó el martes, á las tres de la tarde.

Fué la granizada de tales proporciones, que en la hacienda titulada Pinohermoso, propiedad de la duquesa del mismo título, quedó muerta una mula á consecuencia de los golpes de las enormes piedras que sobre el animal cayeron.

Junto á las casas de las posesiones denominadas El Soto, Los Barracones y la del conde de Velle, al cesar la granizada había montones de granizo de un metro de altura.

Muchas familias quedan en la mayor miseria.

Ya ésta hacia sentir sus efectos por virtud de una espantosa sequía que de tiempo atrás experimentaba la comarca.

El hambre se extiende en términos pavorosos por toda la vega.

Se teme que ocurran, con tal motivo, sucesos desagradables, si no se acude á mitigar situación tan afflictiva.

Los alcaldes de los pueblos perjudicados por la granizada han enviado al gobernador civil de la provincia, por telegrafo unos, por correo otros, noticias de las tristes consecuencias del fenómeno.

Comisiones de los pueblos damnificados han ido hoy á Alicante para dar á la autoridad referida más minuciosa cuenta de lo sucedido.

Se anuncia una manifestación, que será imponente, para recamar de los Poderes públicos la remisión de socorros.

Urge una pronta y favorable intervención del Gobierno para evitar el aterrador conflicto con que amenaza el hambre.

SEIS MESES INSEPULTA

París: Ana Veynachere, de sesenta y cinco años, viuda, ha sido encontrada muerta en su domicilio de la calle de la Villette.

Una pestilencia insoportable se esparció por toda la casa y los vecinos experimentaron la mayor alarma, avisando inmediatamente al portero.

Este se lanzó á investigar de dónde procedía aquel olor nauseabundo y pronto advirtió que venía del piso de la señora Veynachere.

Trató el portero de mirar por la cerradura, pero estuvo á punto de caer desmayado.

Tal era el hedor.

Se dió aviso á la Policía y las autoridades forzaron la puerta y entraron en la habitación, no sin tomar todas las medidas de previsión para no asfixiarse.

El cuadro era horrible.

El cadáver de la sexagenaria yacía en el suelo, devorado por los gusanos, en estado avanzadísimo de descomposición.

Se llamó con toda urgencia á una Agencia funeraria y se procedió al entierro sin perder instante, prévi examen facultativo.

En aquel momento regresaba la mujer del portero, que estaba ausente de la casa.

Sus palabras fueron una revelación terrible.

Por ella se supo, de modo que no dejaba lugar á dudas, que la muerte de la Sra. Veynachere databa ya de hace seis meses.

Es un caso verdaderamente extraordinario de negligencia el de esta portera, y más si se tiene en cuenta que la difunta había llegado á ser muy amiga suya.

La Sra. Veynachere padecía de una enfermedad al corazón, que en Septiembre último la obligó á trasladarse al Hospital para ponerse en cura.

Permaneció en el Hospital dos meses la excelente señora, y á fines de Noviembre volvió á su casa.

Al entrar en el portal, fué detenida por la portera y ambas mujeres permanecieron largo rato de conversación en la portería.

La anciana se despidió, diciendo que se iba á almorzar.

—¿Por qué no almuerza usted conmigo? preguntó amablemente la portera.

—Le cojo á usted la palabra para otro día. Hoy ya he comprado mi almuerzo.

Efectivamente, la Sra. Veynachere acababa de comprar lentejas, que llevaba en la mano en un paquete.

Ahora, al ser descubierta su muerte, después de seis meses, conservaba aquel mismo paquete en la mano.

La portera no volvió á verla; pero no lo extrañó, porque la anciana le había manifestado que, si en su casa no se sentía bien, volvería conseguida al Hospital.

Alguna vez, cuando cualquier vecino preguntaba por la sexagenaria, la portera contestaba con el mayor convencimiento:

—Está otra vez en el Hospital.

Pero era poco curiosa y no trató de cerciorarse por sí misma.

En los primeros momentos se temió que se tratase de un crimen; pero el reconocimiento facultativo certificó pronto que la Sra. Veynachere había muerto de un ataque al corazón.

Y la llegada de la portera acabó de explicar el macabro suceso en la forma extraordinaria en que ya queda relatado.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Manuel Calvo» llegó el miércoles 25 á Génova.

El «San Francisco» salió el jueves 26 de Valencia para Cádiz.

El «Buenos Aires» salió el jueves 26 de Barcelona para Málaga.

El «Cataluña» llegó el jueves 26 á Las Palmas.

Con una gran compañía de varietés, se abre esta noche, de nuevo, al público el Teatro Cómico.

La Empresa que ha tomado en arrendamiento el citado teatro, se propone dar á conocer los mejores números de varietés, procedentes de los principales teatros de España y extranjero.

El espectáculo se compondrá de cuatro secciones diarias, siendo todos los números de gran atracción mundial.

La compañía la dirige don Manuel Real.

Hoy es esperado el vapor correo «San Francisco», procedente de Barcelona y escalas.

Mañana zarpará para Fernando Póo.

Procedente de Barcelona y escalas, llegará hoy, también, el vapor correo «Manuel Calvo».

Mañana zarpará para New York, Cuba y México.

Ayer mañana se presentó á los guardias municipales del distrito don Simón Lens, dueño de la droguería situada en la calle de Sopranis núm. 3, manifestando que se había perpetrado un robo en su establecimiento.

Personada la guardia municipal en la droguería pudo notarse que la segunda puerta tenía quitadas las barras de cierre y seguridad, coligiendo, por dicha puerta habían escapado los ladrones.

En la montera en cambio, pudo comprobarse la rotura de un cristal y pasado

